

5896 44

Nicanor Parra y el Nobel

Juan Gabriel Araya G.

Resulta obvio indicar la trascendencia que tendría para Chillán contar con un hombre de su tierra en ese alto sitial. Gran parte de la obra de Parra se ha realizado teniendo en cuenta motivos tomados de su convivencia con los habitantes de este territorio.

La obra del gran poeta Nicanor Parra y su extraordinaria personalidad constituyen motivos de permanentes y continuos análisis de exégetas de la más variada índole. Tanto en Santiago como en otros países se preparan diversos seminarios de estudio, uno de ellos, organizado por Viviana Villavicencio en la capital, se denomina Macchitún 2000, el cual revisará la obra de Parra en sus aspectos psicológicos, metafísicos y lingüísticos. Según antecedentes que tenemos a mano con esta y otras actividades, -aunque el propio autor ha señalado que "crece más en el Reino que en el Nobel"- se prepara el ambiente nacional e internacional para reactivar la gran campaña que deberá conducir a Nicanor Parra al preciado premio que otorga anualmente la Academia de Estocolmo.

No hay ninguna duda de que Parra se merece el premio más alto. Así lo han entendido calificadas casas de estudios superiores del mundo. La Universidad de Oxford acaba de decidir recientemente en sus claustros el otorgamiento al poeta del grado de Honorary Fellow, su máxima distinción académica; la Universidad de Harvard ofrecerá un ciclo de conferencias dedicado a la trayectoria y a la obra del poeta. No nombramos las decenas de prestigiosas universidades del país y del extranjero, las cuales postulando a Parra al máximo galardón, se hacen cargo responsablemente del académico y público clamor.

Desde nuestra mirada local, la señalada campaña compromete no sólo a los habitantes de esta región, sino que también a sus

instituciones públicas y privadas. En efecto, señalamos al respecto que sería de una gran utilidad para los fines señalados que organismos vivos de la ciudad y de la región, incluyendo las esferas gubernamentales, apoyen, con fuerza y decisión, la excelente idea que se ha puesto en movimiento en los círculos mencionados.

Resulta obvio indicar la trascendencia que tendría para Chillán contar con un hombre de su tierra en ese alto sitial. Gran parte de la obra de Parra se ha realizado teniendo en cuenta motivos tomados de su convivencia con los habitantes de este territorio. Su lenguaje, muchos de sus dichos populares, la forma de sus discursos de sobremesa son el producto de su ramada en el sector de Villa Alegre de nuestra ciudad. Si a estos elementos, incluímos los estrechos vínculos familiares que desde siempre han conecido a Parra con este medio, nos encontraremos con un hombre que ha hecho de su producción poética el rostro más visible y trascendente de la verdadera identidad regional, fuera y dentro de nuestras fronteras.

La Universidad del Bio-Bio consciente de los grandes merecimientos del poeta, y haciéndose eco de las exigencias culturales de la época, ha decidido sumarse, en propiedad y en justicia, a los homenajes que le han brindado a su poesía y a su persona incontables centros académicos del mundo, distinguiéndolo, en fecha próxima, con el grado de Doctor Honoris Causa.

Nicanor Parra y el Nobel [artículo] Juan Gabriel Araya G.

Libros y documentos

AUTORÍA

Araya G., Juan Gabriel, 1937-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Nicanor Parra y el Nobel [artículo] Juan Gabriel Araya G.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa